

群馬菱の実会だより

<http://www18.ocn.ne.jp/~hishimig/>

(本紙は「群馬菴の実会ホームページ」から、毎月1日に、カラーで綺麗にご覧頂けます。ネットでの閲覧をお奨めします)

會員各位

群馬菱の実会 会長 二宮平太郎

平成26年度・群馬菱の実会総会のご案内

第28回をむかえる本年度群馬菱の実会の総会を、下記の通り開催いたします。会員の皆様には、万障お繰り合わせの上、ぜひご出席下さるようお願い申し上げます。

今年度も総会終了後には恒例のお楽しみ懇親会も予定しておりますので併せてお知らせいたします。なお昨年と同様に受付開始時間を早めて14:30とし、総会前に自由時間を長く設けました。会員作品展や、工場見学(自由選択)、分譲コーナー、並びに会員同士の懇親を深めて頂ければ幸いで
す。是非お早めにお越し下さい。

(同封の返信ハガキは、4月21日(月)までに到着するようにご投函下さい。)

期日	平成26年5月13日(火曜日)	
場所	馬電 ゲストホール (受付開始時間 14:30)	
内容	(1) 自由時間(会員作品展、家電品分譲コーナー等を準備)	14:30 ~ 15:50
	(2) 工場見学(希望者)	15:20 ~ 15:50
	(3) 総会	15:55 ~ 16:45
	(4) 記念撮影	16:50 ~ 17:15
	(5) 散会(記念撮影終了後)	17:15
	(6) 懇親会	17:20 ~ 19:15
会費	<p><u>平成26年度会費 :3,000円</u></p> <p>当日、会場で会費を徴収させて頂きます。(<u>つり銭のないようにお願いします</u>)</p> <p>総会欠席者は、後日郵便振替用紙を送りますので、ご送金下さい。</p> <p><u>懇親会出席者 : 男性 3,000円、女性 2,000円</u></p>	

◆ プリンターで印刷をしていようとジヤムる。つまり、紙が詰まることがある。ジヤムると紙が無駄になる。時には数枚引き込まれ、何枚も無駄になってしまう。

◆ 今月号の菱の実会だよりは総会の案内のため、全員宛に送付しており、出欠用の返信はがきを同封している。官製はがきでおよそ四〇〇枚、両面での印刷である。◆ 印刷に使用しているプリンターの構造的なものか、片面をプリントするとはがきは見事に反り返つて、そのままで裏面を印刷することはできぬ。これを直すのに一苦労だ。こうして印刷してもやはりジヤムは発生する。仕損じを最小限にするため、連続ではなく、できるだけ小分けにして印刷した。◆ 数枚印刷する毎に枚数と印刷状態を確認しながら、印刷された会員の名前を見ると、懐かしい顔が思い浮かぶ。

（橋本功衛）

菱の実 雜感

第15回(平成25年度)囲碁大会

窪田さんが全勝優勝、四段に昇段

3月10日(月)に、参加者9名で第15回目となる囲碁大会を開催しました。優勝は窪田三段で、4戦全勝、385点という成績で四段に昇段となりました。

今年は常連さんにも都合の悪い人が多く、9名となつたのですが(前年は12名、その前は13名)、そんな中、5年振りに寺田久さんが懐かしい顔を見せてくれました。普段から足利ではやっているそうで、見事準優勝となりました。

昨年から会場はブライダルスクールですが、今回は椅子でやりたいとの要望が出て、麻雀愛好会の雀卓を借用させていただきました。そろそろ椅子化の検討も必要かもしれません。

来年も3月の第2月曜日に開催されますので、予定おきください。また、毎月 第二月曜日の午前中には、月例会を開催していますので、気軽に覗いてみてください。

順位	氏名	勝敗	得点
優勝	窪田 秀治 三段	4勝0敗	385点
準優勝	寺田 久 五段	3勝1敗	300点
3位	鈴木 庄一 2級	3勝1敗	285点
4位	大塚 俊郎 1級	3勝1敗	280点
5位	江川 八郎 2級	2勝2敗	205点
6位	小川 実 一段	1勝3敗	130点



【新入会員紹介】



湯地 康浩 さん (平成26年1月入会) 太田市新田木崎町

<自己紹介>

第一線業務から卒業となり、「菱の実会」へ入会させて頂くことになりました。幅広い製品に従事できたことは、視野を広めるためにも有意義であったと思っております。現在、今後の計画に明確なものはありませんが、諸先輩方を見習い、定年後の生活を有意義なものにしたいと考えております。よろしくお願ひいたします。

<経歴>

・1974年 入社 品管 ～ 1999年～ 品企



萩原 功 さん (平成26年2月入会) 太田市柏川町

<経歴>

- ・1972年4月入社、温水器係 ～ 1974年6月 試作係
- ・1988年12月 藤岡工場 ～ 1993年 情報機器製造部工作課、
- ・1994年 石油ファンヒーター製造部工作課部品工作係
- ・2002年 暖房機製造部工作課部品工作係
- ・2003年 空質アメニティ機器製造部工作課
- ・2004年 業務部総務課
- ・2005年 工作課 ～ 2006年 工作課板金加工係
- ・2009年 工作課組立係 ～ 2014年3月 退職

【 会員投稿 】

「団子盗み」

大槻伸次

今年(昨年)、我が家では久しぶりに十五夜と十三夜に月見飾りをし、秋の夜の風情を楽しんだ。この日天候に恵まれ、夕暮れ時東の空に大きな満月、西の空に沈み行く真っ赤な太陽とが同じ大きさで見られた。

十五夜の月は「中秋の名月」といわれ、澄み切った秋の夜空にくっきりと描き出される。遠い昔、月のウサギの餅つき姿の謂れに童心を神秘の世界に誘ったものである。

名月を鑑賞する習慣は、中国の唐の時代からあったようで瓜や菓物を並べて供え人々は月餅を食べたという。この習慣が日本に伝わり、団子やススキ(尾花=カヤ、花言葉は活力、萱葺き屋根の材料)を添えてお月見をするようになったといわれている。また、仏教発祥の地であるインドには月に関して次のような謂れがある。昔、森で如来が菩薩行に励んでいる時、キツネとエン(猿)とウサギがそばに仕えていた。ある朝、天帝釈が三獸の心を試そうと、老夫に身を変え、如来の食物を探すよう頼むと、キツネは鯉、エンは果物を捧げたが、ウサギは何も持ち帰らず「私は何も取れない愚か者ゆえこの身を」と叫ぶや、燃え盛る焚き火に飛びこんでしまったという。感嘆した天帝釈はウサギを永遠の月世界へ送り、人々は哀れんで卒塔婆を建て、いつのまにか月の中で餅をつく姿を幻想するようになったと云われている。

子どもの頃、生家では十五夜や十三夜の晩は母が決まって炭酸饅頭を作ってくれた。そして、月見の飾りをするのは自分たち子どもの仕事だった。

野原からススキを採って、空き瓶(だいたい一升瓶だった)を探して、供え物と一緒に座卓に飾った。ススキは、十五夜では略して五本、十三夜では三本飾った。十五夜と十三夜は対で、片一方だけ飾るのは片見月といって縁起が悪いと嫌われた。

供え物は、実りの秋を反映して十五夜の頃はさつま芋、里芋、十三夜の頃は豆や栗などその家庭で収穫したものを作った。それ故、十五夜は芋名月、十三夜は豆(栗)名月ともいわれたようだ。

お月見の日、我々子ども達には別の楽しみがあった。この晩だけはよそ様の家の月見飾りのお供え物を戴いてよい(下げる)という風習(団子盗み)があった。私も、よそ様の家に行って供え物を下げる思い出がある。ところがどの家でも高価な果物などの供えはなく、柿や栗、さつま芋、里芋、大根など自家にあるものだった。我が家は農家で自家に有るものは下げる必要はなかったが、その夜は先輩達と遊べるのが楽しくて兄と仲間に入れてもらった。両親から、下げるときは一声かけ黙ってもってこないでと厳しく注意された。

ところが、近所の i さん宅は何時もお供え物を下げさせてらえなかった。というのは、お供え物を飾る座卓が縁側の奥の座敷のほうにしつらえあり、外からは絶対届かなかった。そこで、餓鬼大将以下先輩達は何度行っても供え物を下げさせてもらえないといふと腹を立てた。そんなら我々が供えてやろうじゃないかと騒ぎ出した。

何を備えようかと皆で思案の結果、漬物石のような大きな石ころを供えようということになった。石ころは県道端から失敬し、我々子分がヨイショヨイショと運んだ。

<次号に続く>



◇ おしらせ ◇

市外局番のないものは 0276 です

行事	日時	場所	申込み、他
4月の囲碁愛好会	4月 14日(月) 9:30~	ブライダルスクール	ご自由にご参加ください
4月の麻雀愛好会	4月 10日(木)23(水) 9:30~17:00	ブライダルスクール 会費 1000円	申込み 4/3 日、16 日まで 荒井 昭三 (52-0803) 小林 昌樹 (38-0964)
4月の将棋愛好会	4月 21日(月) 9:30~	ブライダルスクール	ご自由にご参加ください
4月の グラウンドゴルフ例会	4月 21日(月)9:30 (集合 9:15)	利根GG場 (会費:無料)	希望者は直接会場へ (雨天中止)
第65回ゴルフ愛好会	4月 8日(火)	上武ゴルフ場	川口(56-2678)関根(31-8410) 長谷川(0270-74-2056) 竹沢 宏(52-2271)
5月のカラオケ月例会	5月 7日(水) 17:30~21:30	「まねきねこ」 0276-52-3450	申込み: 5月 1 日まで 江川 八郎(52-1886)
5月の パソコンサークル	5月 7日(水) 13:30~14:45	労組会議室	ご自由にご参加ください
5月の幹事会	5月 7日(水) 15:00	労組会議室	
4月の編集委員会	4月 21日(月) 13:30	労組会議室	

太陽光発電・オール電化・リフォーム 大展示会

・二月の大雪で我家のテレビのアンテナがやられ、数日間地デジが見られなかつた。その間BSを見ていたが通販番組や再放送ばかりで面白くない。
・そこで改めて存在感を發揮したのがパソコン。インターネットであらゆる情報が入手できる。最新のニュースや娛樂情報も動画できれいに見れる。テレビよりはるかに為になる。
・ところで本紙をネットからパソコンで見るとカラーで綺麗にご覧頂けます。郵送料等の経費もかからず会も助かります。ぜひパソコンでの閲覧をお勧めします。
(篠崎)



澤村 政雄さん(享年77歳)
3月10日にご逝去されました。
ご冥福をお祈り申し上げます

發行 2014-4-1 №. 252

発行責任者 二宮 平太郎

● 編集：「葵の実会だより」編集委員会

● 事務局 三菱電機労働組合群馬支部内

〒370-0492 群馬県太田市嵐松町 800

Tel 0276-52-3874 Fax 0276-52-3207